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consiglio interclasse in biologia 

VERBALE DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA DEL GIORNO 12 APRILE 2023  
 
 
 
 
 

Il giorno 12 aprile 2023  17:15 si è riunito in presenza in Aula Magna del Nuovo Palazzo dei Dipartimenti 
Biologici il Consiglio Interclasse in Biologia per discutere il seguente o.d.g  

- Comunicazioni  
 

1) Calendarizzazione sedute di laurea (di cui si allega proposta) 
2) Presentazione candidature per l’elezione del Coordinatore del Consiglio Interclasse di Biologia- 

Quadriennio Accademico 2022/2026 
- Varie ed eventuali 

 
I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e rispettiva 
indicazione a fianco di ciascun nominativo: 
 

N. DOCENTI OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 
1.  ANTONACCI FRANCESCA X   
2.  ANTONACCI RACHELE X   
3.  ARESTA ANTONELLA X   
4.  BARILE MARIA X   
5.  BERLOCO M. FRANCESCA X   
6.  BOTTALICO ANTONELLA    
7.  BRUNI FRANCESCO    
8.  CALAMITA GIUSEPPE X   
9.  CAPEZZUTO FRANCESCA X   
10.  CAROPPO ROSA    
11.  CAVALLARO VIVIANA    
12.  CHIMIENTI GUGLIELMINA X   
13.  COLELLA MATILDE    
14.  CORRIERO GIUSEPPE    
15.  D’ONGHIA GIANFRANCO X   
16.  DE PINTO MARIA CONCETTA X   
17.  DE VIRGILIO CATERINA    
18.  DI MISE ANNARITA X   
19.  FIERMONTE GIUSEPPE X   
20.  FORTUNATO STEFANIA X   
21.  GUERRA LORENZO X   
22.  LA PIANA GIANLUIGI    
23.  LAVECCHIA ANNA X   
24.  LAZIC TAMARA    
25.  LOGUERCIO POLOSA PAOLA  X  
26.  LUSARDI RICHARD    
27.  MAGGIOLINI FLAVIA  X  
28.  MASTRODONATO MARIA X   
29.  MASTROPASQUA LINDA    
30.  MASTROTOTARO FRANCESCO X   
31.  MERCURIO MARIA    
32.  MONTINARO FRANCESCO    
33.  PACIOLLA COSTANTINO X   
34.  PALAZZO ANTONIO X   
35.  PAZZANI CARLO X   
36.  PETROSILLO GIUSEPPE    
37.  PIERRI CATALDO X   
38.  PINI FRANCESCO X   
39.  SORINO ROCCO    



Giunta del consiglio interclasse in biologia pagina 2 di 5 

N. DOCENTI OPTANTI PRESENTE GIUSTIFICATO ASSENTE 
40.  STORLAZZI CLELIA TIZIANA X   
41.  TOMASELLI VALERIA MARIA FEDERICA X   
42.  VACCA ELIGIO  X  
43.  VALENTI GIOVANNA X   
44.  VITA FEDERICO X   
45.  VOLPICELLA MARIATERESA X   

Ai sensi dell’art. 63 del Regolamento Generale di Ateneo dell’Università di Bari, i rappresentanti degli 
studenti concorrono alla formazione del numero legale soltanto se presenti alla riunione. 
 

N. RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI PRESENTE ASSENTE 
46.  ARMENISE RAOUL    
47.  DANZA FRANCESCO   
48.  D’APOLITO NICOLA   
49.  DESAPHY YVONNE   
50.  GRECO ROBERTA   
51.  LATERZA MICHELLE   
52.  LOIZZI GIUSEPPE X  
53.  MANZARI EMMANUELE   
54.  MARZELLA MARTINA X  

 
I docenti che non hanno optato per l’afferenza a questo Consiglio possono partecipare senza diritto di voto 
e non concorrono alla formazione del numero legale. 
 

N. DOCENTI NON OPTANTI PRESENTE ASSENTE 
1.  BARROS CORREA JUNIOR MAURICIO   
2.  CAGGIANO GIUSEPPINA X  
3.  CARLUCCI ROBERTO   
4.  CIANCIULLI ANTONIA X  
5.  COLUCCI MARIO   
6.  DE GIGLIO OSVALDA   
7.  DE ZIO ROBERTA   
8.  DEL PRETE RAFFAELE   
9.  DI GILIO ALESSIA   
10.  FERORELLI DAVIDE   
11.  FOSSO BRUNO   
12.  FUNARI RICCARDO   
13.  GAUDIOSO ROSALBA   
14.  LONGO SAVINO   
15.  LOPEZ UGO   
16.  LONGOBARDI FRANCESCO   
17.  MONOPOLI ANTONIO   
18.  MONTAGNA MARIA TERESA   
19.  NACCI ANGELO   
20.  NICCHIA GRAZIA PAOLA   
21.  PALMIERI LUIGI   
22.  PICARDI ERNESTO   
23.  RANIERI MARIANNA   
24.  ROSSI STEFANO   
25.  SCILLITANI GIOVANNI X  
26.  SION LETIZIA    
27.  SPORTELLI MARIA CHIARA   
28.  TANGARO SABINA   
29.  TERZAGHI MATTIA   
30.  TOMMASI FRANCA X  
31.  TOMMASI IMMACOLATA   
32.  TURSI ANGELO   
33.  VENTURA GIOVANNI   
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34.  VENTURA MARIO X  
35.  VITERBO GIOVANNI   

 

PRESENTI N. 29, GIUSTIFICATI N.3, ASSENTI N.22 
 
Presiede la seduta la prof.ssa Giovanna Valenti, Decano del Consiglio di Interclasse in Biologia. Il Decano 
invita la prof.ssa Maria Mastrodonato a svolgere la funzione di Segretario Verbalizzante.  
Alle ore 17:20 il Decano, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta, ricorda i 
punti inseriti ad integrazione dell’ ordine del giorno e passa pertanto ad analizzare i punti all’ OdG:   
 
 
-  Comunicazioni del Decano 
Nessuna comunicazione 
 
 

1) Calendarizzazione	sedute	di	laurea	(di	cui	si	allega	proposta)	
	

 
Il Decano procede alla lettura del documento relativo alla proposta di date per le prossime sedute di laurea, 
e  chiede al Consiglio di pronunciarsi in merito. 
Interviene la prof.ssa Barile dichiarando che per la seduta dell’8 Giugno sarà fuori sede, e pertanto chiede 
di poter spostare tale data. Interviene il prof. D’Onghia, chiedendo chiarimenti sulla necessità di inserire 
un nuovo appello di esame nel mese di Maggio per chi prevede di laurearsi nella sessione di Giugno. Lo 
studente Loizzi  richiede lo spostamento della data delle lauree triennali dall’11 Luglio al 18 Luglio. 
Il Consiglio approva all’unanimità le date delle sedute di laurea proposte con il cambiamento della data 
dell’11 luglio al 18. 
 

2) Presentazione	candidature	per	l’elezione	del	Coordinatore	del	Consiglio	Interclasse	di	
Biologia-	Quadriennio	Accademico	2022/2026	

 
Il Decano procede alla presentazione delle candidature ed invita la Prof.ssa Barile unica candidata per 
l’elezione del Coordinatore a presentare il suo programma. 
La prof.ssa Barile illustra il suo programma sottolineando che si impegnerà in questo mandato, insieme ai 
componenti della Giunta e a tutto il Consiglio, per continuare ad offrire agli studenti le competenze 
didattiche e scientifiche, nello spirito della Tradizione, della Appartenenza, della Collaborazione e 
dell'Ascolto. Interviene la Prof.ssa de Pinto sottolineando la necessità di un orientamento mirato per 
presentare i corsi di laurea magistrale agli studenti delle lauree triennali. 
Il Prof. Calamita suggerisce un maggior coinvolgimento degli studenti, e una maggiore valorizzazione dei 
diversi corsi di laurea. Interviene la Prof. ssa Valenti sottolineando la necessità di cercare modi più attrattivi 
per presentare i nuovi Cdl, coinvolgendo anche ex studenti come testimonial.  
 
 

Il Decano procede alla lettura dei punti inseriti ad integrazione dell’ OdG:   
 

- Valenza dei CFU di laboratorio e esercitazioni  
- Esami mensili come già in atto a biologia. 
- Prove in Itinere 
- Frequenza obbligatoria 
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- Propedeuticità 
 

 
 

Il decano apre la discussione; sul primo punto  interviene la Prof.ssa de Pinto sottolineando la necessità di 

uniformare non solo le ore di esercitazione e di laboratori ma anche quelle di esercitazione in campo 

proponendo 1 CFU di laboratorio uguale a 12 ore, 1 CFU di esercitazioni numeriche uguale a 15 ore ed 1 

CFU di esercitazioni in campo uguale a 20 ore. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Per il secondo punto, interviene la Prof.ssa Valenti esprimendo parere non favorevole al doppio appello 

mensile soprattutto per i corsi ad elevata numerosità che potrebbero generare sovrapposizione. 

Il Prof. D’Onghia concorda con il parere della Prof.ssa Valenti. La Prof. ssa de Pinto richiede di uniformare 

appelli mensili sia di Biologia che di Biotecnologie ed esprime perplessità sul doppio appello di Scienze 

della Natura. Interviene la Prof.ssa Valenti proponendo di lasciare il singolo appello mensile, e l’assemblea 

concorda all’unanimità. 

Per il terzo e quarto  punto, interviene la Prof.ssa de Pinto ritendo che la prova in itinere non debba essere 

regolamentata, ma lasciata alla discrezione del docente, mentre si dichiara favorevole alla obbligatorietà 

della frequenza. Il Prof. Fiermonte concorda con la Prof. De Pinto  ma ritiene opportuno definire le modalità 

della frequenza obbligatoria. Interviene la Prof. Storlazzi, che concorda con la Prof. De Pinto sulla non 

regolamentazione delle prove in itinere, ed esprime perplessità sulla frequenza obbligatoria. Il Prof. 

D’Onghia interviene esprimendosi contrario ad entrambe le proposte. Interviene lo studente Loizzi che 

ritiene utile la frequenza obbligatoria, si dichiara contrario ad inserirla nel regolamento.  Interviene il Prof. 

Pazzani che esprime parere contrario alla regolamentazione della frequenza obbligatoria in quanto 

penalizzerebbe lo studente lavoratore. Il Consiglio Interclasse ritiene che la frequenza obbligatoria, qualora 

confermata, debba avere strumenti di controllo della stessa, cosa di non semplice soluzione. Su questo 

punto il Consiglio ritiene che sia opportuna una maggiore riflessione. 

Sul quinto punto il consiglio decide di lasciare le propedeuticità già esistenti nel Regolamento.  

 

In assenza di altri argomenti di discussione, il Coordinatore dichiara chiusa la seduta odierna alle ore 18.40. 

 

- 

Bari, 12.04.2023 
 

Il Segretario Verbalizzante Il Decano del Consiglio Interclasse in Biologia          
prof.ssa Maria Mastrodonato                 prof.ssa Giovanna Valenti 
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